
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 29.11.2019

Anwesende Mitglieder: Erasmus und Auslandsstudium, Gender, Studieren mit familiären Verpflich-
tungen, Studieren ohne Hürden, Umwelt, Gegen Antisemitismus, Gegen Faschismus, Politische
Bildung, Sozial, HoPo, Vorstand (D, J), Präsidium

Gäste: 1

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand (L.)

Tagesordnung
TOP 0:  Formalia
TOP 1:  Rundlauf

1)  Berichte
TOP 2:  Raumanträge

1)  GfK-Seminar der ATV Cheruscia-Burgund  (1)
2)  Hütten-Nachtreffen der FS Germanistik (2)

TOP 3:  Finanzanträge
1)  Treffen des Eucor Studierendenrats (Fahrt ist am 30.11. nicht wie bei Fälligkeit steht am
25.11. daher nicht nachträglich). (3)
2)  Treffen von Eucor-Studivertreter*innen mit der Eucor-Dirkektion (4)

TOP 4:  Planungen und Diskussionen
1)  Hintere Sekkitür und Referate Büro (5)
2)  Neuer Sitzungstermin

TOP 5:  Sonstiges
TOP 6:  Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Studieren ohne Hürden

Sitzungsleitung: Umwelt

Redeleitung: Umwelt

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: -

Anmerkung: GO Antrag: Im Protokoll vom 15.11 die Überweisung an den StuRa einfügen

• dabei  noch  Gegenargument  aufnehmen,  dass  StuRa-Beschlussfassung  nicht  zwingend
zeitlich vor dem Vortrag erfolgen könnte

• ohne Gegenrede Angenommen

Anmerkung: Protokoll vom 22.11., Antrag zu Naida Pintul im Protokoll nicht richtig wiedergegeben,
wichtig, das aus dem Pad zu übernehmen.

• GO Antrag zur Abstimmung:

  [ Zustimmung zur Erlaubnis von Referatsgruppierungen bzgl. Naida Pintul Vortrag auf StuRa Sei-
te
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    ja: Post, der auf Veranstaltung hinweist, in weiterem Absatz auf Kritik dran

        nein: keine StuRa Fb Postings ] 

• Vorschlag: GO-Antrag: die Referate Regenbogen et al. können ihr Statement mit einem
vorangestellten Veranstaltungshinweis auf der Facebook-Seite des StuRas posten

    

Die Protokolle sind mit dem Einfügen der Änderungen angenommen.

Hinweis: Die Änderungen wurden in die Protokolle eingepflegt.

Anmerkungen zur Tagesordnung: 

• Nachdenken über Geschlechterquotierung bei heutiger Redeliste?

• Ab nächster Woche werden wir bunte Meldekärtchen mit den Labels "männlich" "weib-
lich" und "divers" für die Redeliste haben.

• Auswertung durch Präsidium möglich

• Umbenennung des Referats Erasmus: Da internationale Studis, die von Rassismus be-
troffen sind, nicht inbegriffen sind.

◦ Nachtrag zur Diskussion (Pad)

◦ Hinfälliger Punkt, da in neuer Satzung betreffender Punkt schon geändert ist

◦ Neue Satzung liegt deshalb noch beim Rektorat, da noch Änderungen dazukommen
werden

• Notlagenfinanzierung: 

◦ Neue Satzung liegt deshalb noch beim Rektorat, da noch Änderungen dazukommen

◦ Nachträgliche Anmerkung: Die ursprüngliche Vergabeordnung der Notlagenfinanzie-
rung liegt zur rechtlichen Prüfung beim Justitiariat.

◦ GO-Antrag: Vertagung auf nächste Woche

◦ Ohne Gegenrede angenommen

• GO Antrag: TOP Hintere Sekki Tür vorziehen, da mehrere früher gehen müssen 

• Ohne Gegenrede angenommen

• GO-Antrag: Raum und Finanzanträge generell ganz vorziehen

• Ohne Gegenrede angenommen

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Nicht anwesend

b) Außen

• Nicht besetzt
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c) Erasmus und ausländische Studierende 

• MORGEN

◦ Eucor student council findet morgen in Karlsruhe um 14 Uhr statt

◦ wünsche mir Begleitung

◦ es ist meine letzte Sitzung als Sprecher des Rats

• Ich setze mich gerade intensiv mit EPICUR (European Partnership for Innovative Campus
Unifying Regions) auseinander

• würde gerne mehr darüber informieren, da das bislang sehr unbekannt ist

◦ Ich würde gerne gemeinsam mit der Unistelle einen kurzen Info-Top auf der Vollver-
sammlung haben

◦ Der Bericht wäre nur noch initiativ einreichbar

◦ Denn die Tagesordnung soll spätestens zwei Wochen vor der Vollversammlung stehen
und muss durch den StuRa

• Was ist EPICUR? 

◦ Ein Haushaltsposten im EU-Haushalt für akademischen Austausch

◦ neu ist nun, dass sich Uni-Netzwerke aus mindestens drei verschiedenen Ländern be-
werben können

◦ 5 Millionen für jedes neue Netzwerk

◦ Uni Freiburg: viel noch unklar, als erstes passiert wohl einiges am UCF

• möchte Studivertretung in Netzwerk aufbauen

d) Finanzstelle

• Nicht anwesend

e)  Gegen Antisemitismus

•   Mittwoch war der Vortrag von Gaby Spronz zu BDS

◦ ganz gut besucht (wobei hauptsächlich ältere nicht-studierende Leute)

◦ Inhaltlich aber wenig interessant.

• In den nächsten Wochen haben wir drei Vorträge:

◦ Do., 05.12.: Hanna Brögeler: Aggression im Antisemitismus, HS1009

◦ So., 08.12.: Konstantin Nowotny: Antisemitismus im Deutschrap, im ArTik

◦ Do., 12.12.: Daniel Späth: Antizionismus ohne Israel?, HS 1009

f) Gegen Faschismus

• 9.12. Vortrag zur Lage in Rojava 
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• 2.12. Diskussion mit Journalisten Anselm Schindler, Thema: Wie kann Solidarität mir Roja-
va aussehen?

• Der Antrag zum Vortrag am 2.12. ist bei der Finanzstelle hängengeblieben 

• GO-Antrag: Antrag zum Vortrag am 2.12. im Pad einbringen und unter Vorbehalt abstim-
men

• Möglich,  sich mit  einem weiteren Finanzantrag zu Vortrag am 21.01. Horkheimer anzu-
schließen und diesen auch unter Vorbehalt abzustimmen?

• 1. Internationale Solidarität mit Rojava! Aber wie? 2.12.2019, 19.30 Uhr, Liz 

• Podiumsdiskussion mit Anselm Schindler und Franziska Pfab, zu Möglichkeiten der Solida-
rität mit Rojava 

• Antrag: Insg.: 496, 80 Euro; Honorar Schinder: 200 + KSK: 208,40; Honorar Pfab: 200 +
KSK: 208,40; Reisekosten: 80 Euro 

• Abstimmung 2.1:

Abstimmungen j n e Ergebnis

10 0 0 Es wurden 496,80€ bewilligt.

• 2. "Radikal Sein heißt heute konservativ sein" - Max Horkheimers späte Kritik des linken
Radikalismus; 21.1.2020, 20 Uhr, HS 1009 

• Moritz May zu Überblick und Analyse des "späten Horkheimers" 

• Antrag: Insg.: 208,40 Euro: Vortragshonorar 200 Euro + KSK= 208,40 Euro 

• Wir beantragen die Kosten aus dem Referatfördertopf des AStAs, da unser referatseigenes
Budget bereits fest für andere Ausgaben eingeplant ist, u.a. Printmaterial zur Mitgliederwer-
bung. 

• Die Vorträge fallen unter unsere Aufgaben nach LHG BW §65 (3) 3: "Förderung der politi-
schen Bildung (...) der Studierenden,"

• Abstimmung 2 erfolgt unter Vorbehalt des Votums der Haushaltsbeauftragten zu Zahlung
eines Honorars an Personen, die ein gewähltes Amt in der Struktur inne haben.

• Abstimmung 2.1:

Abstimmungen j n e Ergebnis

10 0 0 Es wurden 208,40€ bewilligt.

Hinweis:  Die  Abstimmungsergebnisse  wurden  nach  dem  Beschluss  in  der  AstA-Sitzung  am
14.02.2020 nachträglich eingefügt.

g) Gender

• Nichts neues

h) Hochschulpolitik (HoPo)

• Treffen mit dem Personalrat bzgl. Attestregelung und studentische Hilfskräfte
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i) BIPoC*

• nicht anwesend

j) Lehramt

• lässt sich entschuldigen

k) Politische Bildung

• Gerade Planung, eventuell bewirbt sich noch eine Person auf Stellvertretung.

l) PR

• nicht anwesend

m) Presse

• Nicht anwesend

n) Regenbogen

• nicht anwesend

o) Sozial

• Haben jetzt edv-Zugriff und daher über Mail  ansprechbar

p) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Studieren mit Kind Beratungsstelle: Wie steht ihr dazu? Gerade gibt es Studentinnen mit
zeitaufwendiger Beratung zu Mutterschutz, Studienverlauf, Wohngeld, Lernstrategien etc.
Erneute Ausschreibung der Beratungsstelle? Ist das Teil meiner Referatsarbeit? 

• Vernetzung, um zu klären, ob immer noch Teil der Beratungsstelle 

• Offiziell nicht mehr, deshalb derzeit unklare Lage

• Lage klar bei Fahrradwerkstatt und Sekki, da dort Verträge befristet sind und neu ausge-
schrieben werden

• Antrag, dass Vertrag verlängert wird?

• Referat wäre froh, es weiterzumachen, aber dann als Zusatz zur Referatsarbeit und mit
Vertrag

• denn derzeit keine Vergütung mehr und Ausübung als Referat

• Vorstandsarbeit, wie das sauber gelöst werden kann

• Vorschlag: Immer wieder neu in Wirtschaftsplan aufnehmen 

• Treffen mit Riescher zum Mutterschutz

• In den meisten Prüfungsordnungen gibt es einen Paragraf zur Anwesenheit, dieser steht
gegenüber Paragrafen zum Mutterschutz "soll kein Nachteil entstehen"

• Frage: welcher Paragraf  wiegt mehr? Welche Regelung gilt für Prüfungen und Hausarbei-
ten?

• Bislang: Grauzonen und individuelle Auslegungen von Dozierenden

• Es ist wichtig, das jetzt zu klären.

• bald auch wieder allgemeines Treffen mit allen autonomen Referaten und Riescher
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q) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Hat zusammen mit dem Sozialreferat einen Antrag zu Mental Health für die Vollversamm-
lung gestellt. Auf diesen bereiten sie sich nun vor.

r) Umwelt

• Termine im Dezember: immer Mittwochs um 19:00 Uhr im FöCa

• 4.12.: Cookie Rave

• 11.12 DIY Geschenkparty

• 18.12 Grünes Weihnachtsessen für alle

s) Vorstand

• Die Hälfte des Vorstands ist aktuell auf dem Weg zur AS-Sitzung 

• am Mittwoch gab es ein Gespräch mit dem Personalrat zwecks Symptomangabe

• Wir waren am Sonntag auf der LAK in Stuttgart

• Themen Hochschulfinanzierung, Link zur Petition wurde auch per Mail verschickt

• Anmerkung: In NRW keine Studiengebühren mehr für ausländische Studierende

• Anmerkung: Letzte AstA Protkolle wurden bereits hochgeladen, aber es fehlt der Hinweis
"ungenehmigtes Protokoll"

• Protokollvorlage wird derzeit umgebaut um die Erstellung des Protokolls zu erleichtern.

t) Studierendenratspräsidium

• Es wurden in die WSSK gewählt: Felix Frank, Maralda Thon, Markus Göppert, Paula Fei-
cke, und Amelie Becher.

• Es gab noch eine Bewerbung auf das Referat für Kommunikation und Wissenssicherung
(T.H.). Falls dieses eingerichtet wird, wären 21 von maximal 22 möglichen Stellen im AStA
besetzt.

• EDV möchte die Mailadressen der Referent*innen, damit sie Accounts (Rechnerzugang im
Studihaus) für euch einrichten kann. Meldet euch gerne auch proaktiv bei der EDV (edv@-
stura.uni-freiburg.de), wenn ihr keinen Account habt.

• Tagesordnung für die Vollversammlung wurde bekanntgegeben. 

• Es werden noch Personen gesucht für die Vollversammlung für folgende Aufgaben: 

◦ Präsidium (derzeitig 2 Personen vorgeschlagen), 1 weitere Person ist gerne gesehen

◦ Protokoll führen, mindestens 2 Personen

◦ Mikrophon durch die Gegend tragen,  4 Personen die  sich abwechseln,  gerne auch
mehr

Momentan nicht besetzte Referate: Datenschutz, Außen

TOP 2: Raumanträge

1) GfK-Seminar der ATV Cheruscia-Burgund  (1)
Gruppe: ATV Cheruscia-Burgund

Raum: Konf 3
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Termin: 19.01.2020, ganztags

Veranstaltung: ganztägiges GfK Seminar

Erklärung: Wir sind eine nicht-schlagende, nicht farbentragende, gemischt-geschlechtliche Studie-
rendenverbindung (ATV Cheruscia-Burgund). Wir sind politisch tendenziell links und grün einge-
stellt und legen viel Wert auf Gemeinschaft. Ich selbst habe Psychologie studiert und befinde mich
momentan in einer Art Orientierungsphase. Ich beschäftige mich zur Zeit mit Tiefenökologie, au-
thentischer Kommunikation, Achtsamkeit,...

Das GfK Einführungs-Seminar wird eine Freundin von mir leiten. Wir werden es außerdem auch
für FreundInnen außerhalb der ATV öffnen.

Diskussion: 

• Verweisung an StuRa, da die Gruppe nicht ideell unterstützt ist

Ich kann bei meiner kurzen Recherche nichts finden, was der Selbstdarstellung widersprechen
würde. Falsch verbunden z.B. hat zum ATV CHeruscia-Burgund keine Einträge. Turnverbindungen
sollten auch nicht mit reaktionär-nationalistischen Burschenschaften und Verbindungen, die aus
Landmannschaften hervorgegangen sind, verwechselt werden. Meines Erachtens ist das Verbin-
dungsprinzip trotzdem, wenn auch nicht zwingend rechts, noch immer elitär. - Antrag müsste aber
ohnehin in den StuRa, da die Gruppe nicht ideell unterstützt wird.

2) Hütten-Nachtreffen der FS Germanistik (2)
Gruppe: Fachschaft Germanistik

Raum: Konf 1

Termin: Samstag, den 14.12.2019, von 20.00 Uhr bis 15.12.19, 01:00 Uhr/02:00 Uhr.

Veranstaltung:Nachtreffen für die Ersti-Hütte

Erklärung:ich wollte mich im Namen der Fachschaft Germanistik erkundigen, ob wir am 14.12 von
20-1/2 Uhr den Raum im Erdgeschoss mieten könnten. Wir hatten uns überlegt dort ein Nachtref-
fen für alle Teilnehmer der Ersti-Hütte zu veranstalten. Selbstverständlich kümmern wir uns darum,
dass der Raum ordentlich hinterlassen wird und es keinen Grund zur Beschwerde geben wird.

Ich würde mich sehr über eine Rückmeldung freuen.

Diskussion: 

• keine Nachfragen

•  Anmerkung: Abstimmungen aus dem AStA zu Raumanträgen landen oft nicht im Pad

Abstimmungen j n e Ergebnis

12 0 0 Antrag angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Treffen des Eucor Studierendenrats (Fahrt ist am 30.11. nicht wie bei Fälligkeit
steht am 25.11. daher nicht nachträglich). (3)

Beantragt sind 80,00€ aus dem Fahrtkostenbudget,  in diesem befinden sich noch 868,49€ von
6.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr (bis 31.03.20).

Antragssteller*in: Referat für Erasmus und Auslandsstudium

Betrag: 80,00€

Zweck: Treffen des Eucor Studierendenrats

7



Erklärung:

• Eucor-Studi-Vertretung trifft sich morgen, Begleitung gerne erwünscht

• Kosten ändern sich noch, Vorständ*innen teils in Vergangenheit zu viel beantragt

Diskussion:

• In dem Topf ist noch mehr Geld, die Fahrt zur AS-Sitzung wird deutlich weniger als die
beantragten 600€ kosten

Abstimmungen j n e Ergebnis

12 0 0 80€ genehmigt

2) Treffen von Eucor-Studivertreter*innen mit der Eucor-Dirkektion (4)

Beantragt sind 40,00€ aus dem Fahrtkostenbudget, in diesem

befinden sich noch 868,49€ von 6.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr (bis 31.03.20).

Antragssteller*in: Referat für Erasmus und Auslandsstudium

Betrag:40,00€

Zweck: Treffen von Eucor-Studivertreter*innen mit der Eucor-Dirkektion

Erklärung: 

Diskussion: 

Abstimmungen j n e Ergebnis

12 0 0 40€ genehmigt

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Hintere Sekkitür und Referate Büro (5)

• Schloss für die hintere Sekki Tür wurde ausgetauscht, da selbes Schloss wie Eingangstür

• Frage: Wer bekommt Schlüssel? 

• Vorschlag: Bis zum Zeitpunkt an dem es ein Referatsbüro gibt, bekommen gewählte Refe-
rate Zugang

• Bitte auch Zugang für das Präsidium ermöglichen

• Unterstützung des Punkts, da Zugang zur Post essentiell ist.

• GO-Antrag: Abstimmung (5): Gewählte Referent*innen und das Präsidium bekommen auf
Wunsch einen Schlüssel für die hintere Sekki-Tür

•

Abstimmungen j n e Ergebnis

12 0 0 Antrag angenommen
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2) Neuer Sitzungstermin

Freitag 14 Uhr laut Doodle-Befragung

• Schade, dass das Antidiskriminerungsreferat nicht teilnehmen kann

• Es werden leider nie alle gleichzeitig Zeit haben 

TOP 5: Sonstiges
• Tragt euch in den Hüttendoodle ein!

• Referatstöpfe semesterweise anlegen? 

◦ generell sinnvolle Sache, da momentan ein Jahrestopf, doch Wechsel in der Mitte des
Jahres, mögliche Folge, dass viele Referate das Geld ausgehen könnte

◦ Was ist mit der Notlagenfinanzierung? Die Vergabeordnung wurde vor ca. einem Jahr
vom StuRa beschlossen, der letzte Vorstand hat sie dann Anfang diesen Jahres ans
Justitiariat der Uni weitergeleitet. Seitdem gab es nichts Neues mehr.

TOP 6: Termine
• Mo, 09.12.2019 18 Uhr ct, Audimax. Studentische Vollversammlung.

• Do., 05.12.: Hanna Brögeler: Aggression im Antisemitismus, HS1009

• So., 08.12.: Konstantin Nowotny: Antisemitismus im Deutschrap, im ArTik

• Do., 12.12.: Daniel Späth: Antizionismus ohne Israel?, HS 1009

• Mo, 09.12. 19 Uhr 1009 - Lage in Rojava

• Mo, 02.12. 19:30 Uhr LIZ - Solidarität mit Rojava aber wie?

Ende: 15:30 
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